



GETTY IMAGES

L'IA et la compréhension des énigmes

L'une des tendances les plus alarmantes de ce temps de la fin est l'ascension de l'intelligence artificielle, car elle pourrait devenir un monstre de Frankenstein. Découvrez comment les « énigmes » de l'intelligence artificielle sont prédits dans votre Bible.

- Gerald Flurry
- [09/02/2024](#)

Transcription de la Clef de David

Nous disons souvent que notre magazine, la *Trompette*, donne aujourd'hui les actualités de demain et c'est bien le cas. Vous pouvez le constater dans chaque numéro.

J'ai un article dans notre prochain numéro, dont le titre est « L'intelligence artificielle et la compréhension des énigmes ». L'intelligence artificielle, abrégé en IA. Il s'agit donc d'un article complexe à bien des égards, traitant d'un sujet qui n'est pas vraiment bien compris, même par les personnes les plus impliquées dans ce domaine. J'espère donc vous citer une partie de l'article et vous faire part de mes réflexions sur le sujet. Car je pense que ce sujet a besoin d'être éclairé, et j'aimerais donc essayer de faire cela pour vous, autant que possible.

Ce que je trouve fascinant à propos de ce sujet en particulier, c'est que si vous regardez la prophétie biblique de près, vous verrez qu'elle aborde le sujet de l'intelligence artificielle ; c'est là dans votre Bible. Et Dieu prophétise à ce sujet dans un livre qui ne s'adresse qu'au temps de la fin. C'est un livre uniquement pour le temps de la fin, et il s'agit du livre de Daniel. Nous verrons cela dans un instant.

Mais voici l'introduction de mon article, que je vais vous lire en partie. « L'intelligence artificielle représente la tentative de créer dans les machines une intelligence semblable à celle de l'homme. Les programmeurs introduisent de grandes quantités de données dans le logiciel de l'ordinateur. Le logiciel apprend à partir de ces données et produit des résultats, puis apprend à partir de ces résultats et des données ultérieures, dans un cycle d'amélioration constante. Ce domaine a fait des bonds gigantesques ces dernières années. »

Pourtant, les programmeurs admettent qu'ils ne comprennent même pas ce qui se passe. Cela peut donc rendre l'IA très dangereuse, selon les spécialistes et les personnes qui comprennent ce phénomène.

L'article poursuit en disant : « "La révolution de l'intelligence artificielle est au centre d'un débat opposant ceux qui espèrent qu'elle sauvera l'humanité à ceux qui prédisent notre perte," a noté *60 Minutes* en avril. » C'est une citation de l'émission *60 Minutes*.

Un peu plus loin dans l'article, on peut lire : « L'intelligence artificielle est un moyen puissant de manipuler l'esprit des masses. Elle ouvre également de nouvelles possibilités en matière de guerre avancée. Celui qui comprend cette technologie dispose d'un avantage significatif. » Et c'est un avantage ahurissant, comme nous le verrons un peu plus loin.

« Il semble certain que quelques-uns profiteront du côté sombre de l'IA », ou de l'intelligence artificielle.

Pour vous donner une idée des autorités en la matière, il y a Theodor zu Guttenberg en Europe, un ancien homme politique très en vue, qui a déclaré que « les frontières entre la fiction et la vérité risquent de s'estomper encore davantage ». Nous n'avons pas besoin que cette tendance se poursuive, pourrait-on penser, étant donné l'état actuel des choses.

L'ancien président Barack Obama a également déclaré : « La perception est floue, en proie à des distorsions invisibles et à des manipulations subtiles. » Il y a donc des critiques à l'égard de l'IA.

Et Elon Musk a déclaré : « Cela pourrait facilement détruire toute notre civilisation parce qu'on ne la comprend pas vraiment ! Pourtant, la technologie ne cesse de progresser. » Voilà ce qu'il en pense.

J'aimerais maintenant vous lire une citation du PDG de Google, Sundar Pichai, qui a dit : « L'IA sera aussi bonne ou aussi mauvaise que la nature humaine le permettra. » Pensez-vous que la nature humaine permettra une telle chose ? Si vous regardez, disons, certaines des parties les plus sombres de la nature humaine, eh bien, croyez-moi lorsque je vous le dis : elle va jusqu'aux dernières extrémités, d'une manière qu'on a parfois du mal à croire.

Qu'est-ce que donc la nature humaine ? Comment pouvons-nous le savoir ? Nous disposons d'une brochure intitulée « *La nature humaine—qu'est-ce que c'est ?* Tous nos ouvrages sont gratuits. Si vous souhaitez en faire la demande, nous serions heureux de vous l'envoyer.

Mais voici un passage de la Bible qui révèle à quel point la nature humaine peut être mauvaise. Dans Jérémie 17 verset 9 (version Darby), il est dit : « Le cœur est trompeur par-dessus tout, et incurable ; qui le connaît ? » Qui peut connaître cette nature humaine ? Eh bien, personne ne la connaît, en réalité, sauf Dieu Lui-même, et Il nous dit comment nous en débarrasser, et c'est là tout son plan. Les êtres humains l'apprennent au fur et à mesure, et il arrivera un moment où ils apprendront à connaître Dieu à travers de sérieuses souffrances, s'ils ne se repentent pas.

Alors, voici une autre citation de l'article. « L'un des grands problèmes posés par l'IA, c'est ce qu'on appelle "l'hallucination." C'est-à-dire que l'IA invente des choses. » Elle invente des choses ! Des mensonges ! Et la technologie en est capable. Ce ne sont pas seulement les hommes qui le font, c'est la technologie, grâce aux données. « Cela invente des faits et leur donne l'air d'être réels. *60 Minutes* l'a qualifié de "caractéristique très humaine : à savoir, faire des erreurs en toute confiance." » Ils ont demandé à M. Pichai si l'on peut résoudre ce problème, et il n'a pas su répondre, bien qu'il soit le PDG de Google, entreprise très impliquée dans l'IA.

Voici une autre citation. « Personne ne sait avec certitude pourquoi les grands modèles de langage font des hallucinations. » Revoici donc ce mot. Cela hallucine ! Ce n'est pas un bon signe, certainement pas un signe de stabilité, alors quelque chose ne va pas ici. Il y a quelque chose qui ne va pas du tout, que nous avons désespérément besoin de comprendre mieux que nous ne le comprenons aujourd'hui, sinon nous ne devrions pas aller de l'avant. Mais c'est dans la nature humaine de faire cela.

« l'IA ne peut pas distinguer la vérité du mensonge. » Qu'en pensez-vous ? Elle ne peut pas faire la différence entre la vérité et le mensonge, mais la nature humaine ne le peut pas non plus. Si nous observons les gens aujourd'hui, ce dont ils parlent et ce qu'ils enseignent, nous savons qu'il s'agit certainement d'un sérieux problème.

Et voici une autre citation de l'article. « M. Pichai a admis que les chercheurs ne comprenaient pas entièrement ce phénomène, qu'il a qualifié de "boîte noire." » Une boîte noire, comme la boîte noire dans laquelle se trouve le déclencheur des bombes nucléaires. Et ils l'appellent même une boîte noire. Et ils fabriquent de meilleurs armements pour pouvoir envoyer plus de bombes nucléaires que ce qu'ils pourraient normalement envoyer, disons, à travers le monde.

« *60 Minutes* a posé la question suivante : "Vous ne comprenez pas complètement comment cela fonctionne, et pourtant vous l'avez déchaîné sur la société ?" M. Pichai a répondu : "Disons ceci : je ne pense pas non plus que nous comprenions parfaitement le fonctionnement de l'esprit humain." » Que pensez-vous de cela ? Ils ne savent pas vraiment comment fonctionne l'esprit humain. N'est-ce pas triste que les êtres humains ne sachent même pas comment fonctionne l'esprit humain ? Eh bien, je vous le dis, la Bible est pleine de passages sur l'esprit humain et sur ce qui lui fait défaut.

Rappelez-vous, il y avait deux arbres—l'arbre de la vie et l'arbre de la mort—et Adam et Ève ont choisi l'arbre de mort. Nous devons donc choisir. Dieu veut que nous fassions un choix, et Il nous enseigne à la dure, pour que nous apprenions que notre esprit est incomplet ; il a besoin du Saint-Esprit de Dieu, sinon nous sommes vraiment perdus, spirituellement, et nous faisons des choses terribles.

Voici une autre citation. « Puis ils ont commencé à les alimenter en données, et selon eux, les machines ont commencé à en "savoir" beaucoup plus que l'homme. » Ces machines, cette technologie, elles savent plus que l'homme ! Eh bien, ce n'est pas tout à fait vrai, mais elles ont certainement plus de connaissances auxquelles elles peuvent se référer très rapidement. Il y

a toutes sortes de données dans ces machines.

Et il conclut en disant : « Et ils ne savent pas eux-mêmes comment la contrôler. » Ne serait-il pas sage de savoir comment contrôler une chose aussi dangereuse ? Avons-nous créé un monstre de Frankenstein qui se retournera contre nous pour nous détruire ? Nous devons réfléchir à ces questions.

« Dans “Comment combattre le côté obscur de l’IA,” le magazine Forbes décrit ainsi les ramifications militaires des systèmes d’intelligence artificielle hors de contrôle : “Des armées de drones se déchaînent à la recherche de déviants à empoisonner et à tuer ; des chars sans pilote détruisent tout ce qui bouge dans la rue ; des satellites jumeaux numériques sophistiqués parviennent à paralyser notre réseau électrique.” » Il s’agit là de déclarations et d’idées auxquelles nous devons réfléchir.

Voici le verset 9 de Daniel chapitre 8. Le verset 9 dit : « De l'une d'elles sortit une petite corne, qui s'agrandit beaucoup vers le midi, vers l'orient, et vers le plus beau des pays. » C’est-à-dire Jérusalem.

Donc, au temps de la fin, le principal accomplissement de la prophétie de Daniel, qui inclut l’intelligence artificielle, se produira en Europe. Nous expliquons en détail ce qui va se passer en Europe dans notre livre *L’Allemagne et le Saint Empire romain*

Considérez maintenant l’ancien Antiochus. Il portait un intérêt hors norme à la technologie. Il s’agit d’une préfiguration. Cela vient d’un livre qui ne concerne que le temps de la fin. Deux versets nous le disent : à savoir, Daniel 12, versets 4 et 9. « La vie de l’ancien l’Antiochus témoigne de l’intérêt anormal qu’il portait à la technologie. L’historien Polybe raconte qu’Antiochus “se promenait souvent dans les rues de la ville, discutant longuement de sujets techniques avec les mouleurs et autres artisans.” Les hommes qui jouent le rôle de cet Antiochus moderne s’intéressent à des technologies beaucoup plus modernes. » C’est ainsi qu’est Antiochus, et cet Antiochus est contrôlé par un esprit maléfique, le principal esprit maléfique de cet univers, et nous devons y réfléchir, si nous croyons à la Bible. Et si nous n’y croyons pas, eh bien, ce qu’elle dit se réalisera quand même, et nous pouvons tous le voir. Et nous pouvons voir en ce moment même que les prophéties s’accomplissent d’une manière que la terre n’a jamais vue auparavant ! J’espère que cela vous aide à comprendre.

Alors, la citation de cet historien dit : « Il discutait longuement de questions techniques avec des mouleurs et d’autres artisans. Les hommes qui jouent le rôle de cet Antiochus moderne s’intéressent à des technologies [...] modernes. » Ils disposent de la technologie moderne.

Remarquez maintenant Daniel 8 verset 23 (version Darby). Voici ce qu’il dit : « Et au dernier temps de leur royaume, quand les transgresseurs auront comblé la mesure, il s’élèvera un roi au visage audacieux, et entendant les énigmes. » Eh bien, des énigmes ? La compréhension d’énigmes ? N’est-ce pas là l’essence même de l’intelligence artificielle, si l’on parle de ses aspects négatifs ? C’est certainement le cas. Alors, « il s’élèvera ». « Le mot “énigmes” vient du mot hébreu *haidah*, qui signifie *énigme, difficulté, question, ou parabole*. » C’est tiré du *Livre des mots théologiques de l’Ancien Testament*. « Cette expression pourrait aussi signifier une technologie difficile à comprendre. » C’est déroutant. Il y a beaucoup de choses qu’on ne comprend pas à ce sujet. Et elle risque de contenir beaucoup d’énigmes. « Le *Lexique hébreu-chaldéen* définit également le mot “énigmes” de la manière suivante : “Tordu, complexe, subtil, [...] une fraude.” » Pour beaucoup aujourd’hui, l’IA est une énigme. Effectivement. Mais cet homme, cet « homme fort », va entrer en scène en Europe, et il va connaître et comprendre ces énigmes, peut-être mieux que la plupart des gens, et il s’en servira à des fins très maléfiques. Des énigmes. Vous voyez, cela définit vraiment l’IA si vous y réfléchissez. Il se peut bien sûr qu’il y ait d’autres questions ou éléments à considérer, mais il est certainement question de l’IA.

La Bible contient des prophéties qui nous expliquent cela, et dans tous les cas il est question de quelque chose de significatif, comme l’IA, si vous vous penchez sur les prophéties bibliques, vous trouverez généralement quelque chose de très important.

« Le baron zu Guttenberg investit dans diverses jeunes entreprises spécialisées dans l’intelligence artificielle et, depuis quatre ans, il est membre du conseil consultatif ASAPP, une société d’intelligence artificielle. » C’est un homme qui était ministre de la Défense en Allemagne, une personnalité politique très connue et puissante à bien des égards. Et c’est un vrai passionné de l’IA ; il investit dans plusieurs jeunes entreprises du secteur, et il travaille depuis longtemps au sein d’une autre entreprise spécialisée dans l’intelligence artificielle. De quoi s’agit-il ? Cet homme est vraiment passionné par cela, et remarquez ce qu’il a dit : « L’intelligence artificielle, c’est quelque chose que l’Europe peut encore façonner. » L’Europe peut le faire, et il a pour objectif de faire exactement cela. Il a également le pouvoir de le faire, et l’argent aussi, même s’il n’est pas à la tête d’une entreprise. D’une certaine manière, il est en fait plus puissant que la plupart des entreprises, en particulier dans le secteur de l’intelligence artificielle.

Il faut y réfléchir. Cet homme a une longueur d’avance sur l’Amérique en matière d’IA, et il déclare que l’Europe pourrait vraiment façonner tout cela ! Elle pourrait être à la tête de tout ! Et c’est exactement ce dont parle Daniel 8 verset 23. Il vous dit que cela se passe en Europe, et que cela finira de manière très meurtrière. Et qu’il y aura des énigmes.

Considérez le mot « énigmes ». Cela signifie quelque chose de tordu, de frauduleux, ou de sombre et tordu ; c’est ce que cela signifie. C’est la définition de l’IA. La Bible la définit ainsi ; elle propose une définition encore plus puissante, car cela montre à quel point c’est une arme mortelle. Et ils s’empressent de l’utiliser dans leur armée, afin de pouvoir guider des robots avec des bombes nucléaires et lancer ces bombes nucléaires sur toute la Terre à l’aide de drones. Ils peuvent ainsi mettre hors d’état de nuire la technologie de leur ennemi, de sorte qu’il ne peut même plus utiliser ses bombes nucléaires ou ses autres armes.

« La Luftwaffe allemande fait des essais avec des essaims de drones, et investit dans des solutions d’intelligence artificielle pour contrôler les drones allemands et détruire les drones ennemis. Elle travaille à surmonter le concept de destruction mutuelle hérité de l’époque de la guerre froide. » Cela signifie que nous savons que nous allons nous détruire mutuellement, donc nous n’avons pas fait l’usage de bombes nucléaires. Mais maintenant, vous pourriez être en mesure de neutraliser la

technologie de l'ennemi, de sorte qu'il ne soit même plus en mesure de tirer ses missiles. Et selon la prophétie, c'est dangereusement diabolique. Ces gens peuvent envoyer ces armes tout autour du monde, et qu'il me soit permis de vous dire que l'Allemagne est en avance sur l'Amérique dans ce domaine.

Je voudrais aller au verset 24 de Daniel 8. Cela dit : « ... un roi au visage audacieux, et entendant les énigmes », et ensuite il est dit, « et sa puissance sera forte, mais non par sa propre puissance. » Qu'est-ce que cela signifie ? Eh bien, cela signifie qu'il est habilité par le grand esprit maléfique qui est adoré par ce monde ; c'est ce que signifie le verset 24 spécifiquement.

Et à la fin du verset 25, il y a de très bonnes nouvelles. Cela dit : « et, par son intelligence, il fera prospérer la fraude dans sa main ; et il s'élèvera dans son cœur ; et, par la prospérité il corrompra beaucoup de gens ; et il se lèvera contre le prince des princes » ; il va en fait s'élever, cet homme très fort du temps de la fin dont nous parlons, et il va combattre Dieu Lui-même, tout comme le fit autrefois cet esprit maléfique, Lucifer, qui devint Satan, le diable.

Colossiens 2 parle de l'adoration de la volonté aujourd'hui, et si vous avez une adoration de la volonté, vous êtes également pris au piège par des problèmes de démons. Vous devriez lire les versets 8, 18 et 23. Lisez-les. Je n'ai pas le temps d'en parler. Aujourd'hui, nous sommes confrontés à la menace de bombes nucléaires, et vous pouvez lire Matthieu 24 versets 21 et 22. Le Christ a dit « que si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé » vivant. C'est dire à quel point cela sera grave. Vous voyez, ils vont se procurer des bombes nucléaires, ainsi que tous les autres moyens diaboliques dont dispose l'homme pour nuire à ses semblables. Jésus-Christ fit cette déclaration il y a environ 2000 ans, et elle est restée parfaitement pertinente aujourd'hui. Personne d'autre n'a parlé ainsi lorsque le Christ était sur Terre, parce qu'ils ne savaient rien des bombes nucléaires, mais le Christ l'a fait, et nous devrions prendre cela à cœur.

L'IA est donc certainement abordé dans la Bible. Alors, dans Daniel 12 verset 3, cela dit que si nous transmettons ce message au monde, Dieu nous protégera, et que nous finirons par briller comme les étoiles, comme les étoiles du ciel, parce que Dieu nous transformera en êtres spirituels, qui régneront sur l'univers tout entier.